Editorial

Hacia la digitalización y la publicación continua: un nuevo capítulo para nuestra revista

La evolución del conocimiento científico está estrechamente ligada a la forma en que se comunica y comparte con el mundo. Los procesos de gestión editorial juiciosos, de selección preliminar de artículos, de arbitraje por pares académicos, de solicitud de correcciones a los autores y recepción y verificación e las mismas es un proceso complejo, que se prolonga en el tiempo variablemente porque depende del tiempo de muchos seres humanos que intervienen en este proceso, quienes además no tienen su tiempo primordial para estas labores científicas, sino que generalmente es en el tiempo libre, de los revisores y de los autores, o en un tiempo marginal de su trabajo en el mejor de los casos.

Los tiempos prolongados de procesamiento editorial en una revista revisada por pares, sumando a la baja cantidad de recepción artículos resultado de investigaciones originales en nuestra revista, hace que el trabajo de conformación de un volumen completo de la revista científica Psimonart, sea un desafío de gran magnitud.

A pesar de las dificultades, durante años, nuestra revista ha sido un medio de difusión de investigaciones originales, revisiones, reportes de casos interesantes y reflexiones en el campo de la psiquiatría y la salud mental para nuestra comunidad científica de influencia. Ahora, con el volumen 11, damos un paso significativo hacia el futuro: la transición de un formato impreso a un medio digital junto con la adopción de un modelo de publicación continua.

En un mundo interconectado, el formato digital no solo amplía el alcance de los artículos publicados, sino que también permite una mayor sostenibilidad ecológica y económica. La eliminación de la imprenta física reduce el impacto ambiental asociado con el papel y la distribución, alineándonos con las tendencias globales hacia la sostenibilidad. Además, este cambio facilita que la comunidad académica y el público general accedan al contenido en cualquier momento y lugar, promoviendo el conocimiento abierto, un principio que ha guiado nuestra revista desde sus inicios.

El acceso abierto también asegura que nuestros lectores, independientemente de su ubicación geográfica o sus recursos económicos, puedan acceder a investigaciones científicas relevantes. Este enfoque no solo facilita el acceso al conocimiento, sino que también fomenta una mayor colaboración entre investigadores y profesionales de diferentes regiones del mundo.

La publicación continua nos permite publicar artículos de manera inmediata una vez que han completado el proceso de revisión y edición, eliminando la espera hasta la conformación de un número completo. Esto acelera la difusión del conocimiento, garantizando que los hallazgos científicos lleguen rápidamente a la comunidad académica y profesional. Además, este modelo mejora las expectativas y la experiencia de los autores, quienes pueden ver sus trabajos publicados en tiempos más cortos.

El cambio de paradigma de publicación nos exige un rediseño integral de nuestros procesos editoriales. Además, la integración de nuevas herramientas digitales para la gestión de manuscritos y la revisión por pares es crucial para optimizar los tiempos y garantizar la calidad de las publicaciones. A pesar de los desafíos, los beneficios para nuestros lectores y autores justifican ampliamente esta transformación.

La digitalización no solo nos permite ser más eficientes, sino que también nos posiciona como una publicación moderna y receptiva a las necesidades cambiantes de la comunidad académica. Confiamos en que la digitalización y la publicación continua enriquecerán el impacto y la relevancia de nuestra revista, encaminándonos para el mediano plazo en la indexación de nuestra revista.

Aprovecho la oportunidad de este espacio de difusión para agradecer a nuestros autores, y revisores que dedican una parte de su valioso tiempo en la contribución del conocimiento científico y de nuestra revista.

Invitamos a toda nuestra comunidad a unirse a este esfuerzo, no solo enviando sus investigaciones, sino también compartiendo ideas, propuestas y retroalimentación que nos ayuden a mejorar continuamente.

Eugenio Ferro Rodríguez, MD

Médico psiquiatra epidemiólogo Miembro Instituto Colombiano del Sistema Nervioso Docente posgrado de psiquiatría ICSN - Universidad El Bosque